



広報 こざがわ



古座川の秋まつり開催！
(フィナーレの『もちまき』)

新年のごあいさつ



「安心できるまちづくり」

新年あけましておめでとうございます。

皆様方におかれましては、健やかな新春をお迎えのことと存じます。

旧年中は、町政全般にわたり皆様方の深いご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。また、町道改良事業に関する不祥事によりまして、町民の皆様や関係各位に多大なるご迷惑をおかけしましたことを、心より深くおわび申し上げます。

本年も、町民の皆様が健やかで安心して暮らせる町づくりに向けて、一層の努力を重ねてまいります。

昨年は、新しい令和の時代の幕開けの年でありました。その中で、一昨年に設立の古座川町観光協会、シルバー人材センターは、関係各位のご協力をいただきながら順調に推移しております。

国道371号は、令和元年度で平年の倍額以上にあたる14億2000万円の予算をいただき、事業を順調に進捗しているところであります。

教育関係では、学習環境の整備として、小中学校普通教室のすべてに空調設備を設置いたしました。

そして、近い将来に発生すると予測されている南海トラフ巨大地震による津波等の被害や、洪水対策として高池下部区に避難施設の建設を進めてまいりましたが、来る3月25日に完成の運びとなっております。

新年度におきましては、継続事業等も多分にあることから、順次進めてまいります。

国道371号および県道の更なる改良促進、河川整備、防災対策をはじめ、高速道路「串本太地道路」の事業着手に伴うアクセス道路や周辺整備等に関する町づくり事業について、要望活動を積極的に進めてまいります。

また、保護者の皆様待望の新しい学童保育所は、民家の譲渡を受け、耐震補強工事の後、9月に供用開始の予定です。

今後益々進む少子高齢化に備えまして、医療、福祉、介護対策に、より一層取り組んでまいります。

結びになりましたが、皆様方の益々のご多幸とご健勝を祈念申し上げ、年頭のあいさつとさせていただきます。

古座川町長 西前 啓市

新年あけましておめでとうございます。

皆様には、お健やかに令和二年の新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は古座川町議会が始まって以来の決算不認定などの事件がありました。町は信頼を取り戻すべく、一生懸命取り組んでいかなければなりません。

昨年2月に近畿自動車道紀勢線と（仮称）古座川インターチェンジの整備を契機として、インターチェンジ周辺において、まちの振興をけん引する土地利用の計画的かつ効果的な整備・誘導を図るため、古座川町まちづくり基本構想を約350万円かけて作成し、11月25日には国土交通省近畿地方整備局紀南河川国道事務所による、計画ルート及び構造、事業の流れなどの説明が町公民館であり、古田にできるインター周辺や高池下部を通る高速道路の位置の詳細平面図ができました。

一日も早くプロジェクトチームを立ち上げ、高速道路を活かしたまちづくり実施計画を立て、国に要望活動する事が大切で、町の将来がかかっていると言っても過言ではありません。

この令和二年の新しい年が町民の皆様にとりまして、輝かしい一年になります事を心より祈念申し上げ新年のご挨拶とさせていただきます。



古座川町議会議長 大屋 一成

新年あけましておめでとうございます。

皆様には健やかに令和初めての新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。平素は町教育行政にご理解ご協力を賜り、深く感謝を申し上げます。変化の激しい昨今ではありますが、わが町の「町全体が教室であり、町民皆さんが先生である」ことは変わりありません。

最近、スマホ育児についての是非が話題になっています。日本小児科医会は、スマホ育児が子どもの健全な発育を妨げる恐れがあるとして、「スマホに子守をさせないで！」というポスターを作って注意を呼びかけています。

何がいけないのでしょうか？

まず、家庭の中で最も大事な親子のコミュニケーションや関わりが減ります。そのため、基本的な言葉の学習や親子の間の情緒的な関係が十分に育たないままになります。言葉や情緒は、人間関係を築くための基本となる能力です。その発達が遅れると、その後の人間関係がうまく築けなくなる恐れがあります。

子ども達は大人になるまで、親や家族、保育所や学校の先生、友達、地域の人たち・・・というように多くの人から生きる力や知恵をもらいます。スマホは便利で、現在社会では欠かせないものです。しかし、どれだけA.I.（人工知能）が発達しても人を育てることができるのは人だけです。本年も子育てへのご協力をお願いして、年頭のあいさつとさせていただきます。



古座川町教育長 中道 悟

写真で振り返る二〇一九



1月

- ・消防団出初式

2月

- ・ジュニア駅伝競争大会

3月

- ・人権教育講演会
- ・読書活動推進フォーラム
- ・桜まつり

4月

- ・各所入所式・入学式
- ・区長連合会

5月

- ・ハッチョウトンボ観察会
- ・各運動会

6月

- ・グラウンドゴルフ大会
- ・児童館七夕会

7月

- ・クリーンキャンペーン
- ・租税教室
- ・ふれあいサマーキャンプ

8月

- ・川崎市交流事業
- ・うなぎ石漁体験
- ・新成人の集い

9月

10月

- ・消防団実動訓練
- ・ライド オン すさみ
- ・各運動会

11月

- ・古座川の秋まつり
- ・保育所発表会

12月

- ・せせらぎミニコンサート
- ・児童館クリスマス会
- ・年末警戒





Information

所得税確定申告のお知らせ

確定申告の受付は、**令和2年2月17日**

(月)～**3月16日(月)**までです。期限内申

告へのご協力をお願いします。なお、最寄りの申告書作成会場は次のとおりです。

【日時】令和2年2月12日(水)、13日(木)

9時30分～12時、13時～15時

【場所】串本町文化センター

(串本町串本2427)

【持ち物】

- ・確定申告書及び関係書類、前年分の申告書控え

- ・源泉徴収票（給与、年金収入のある方）

- ・個人番号確認書類（個人番号通知カードまたは個人番号カード）

- ・身元確認書類（運転免許証、公的医療保険の被保険者証等）

- ・所得控除に係る各種証明書等

※注意事項

①混雑状況により、受付終了時刻を早める場合がありますので、あらかじめご了承ください。

②上記会場では、土地・建物・株式等を売却

された所得、山林所得、贈与税や相続税に関するアドバイス等は行っていません。新宮税務署へ直接お問い合わせください。

③上記会場では、控えに受付印を押印しませんのでご注意ください。

詳しくは、役場住民生活課までお問い合わせください。

【住民生活課 税務班】

税務署からのお知らせ

年末調整の計算に関するご相談について

税務署では、来署によるご相談について事前予約制を実施しています。来署による年末調整の面接相談を希望される方は、税務署に電話で相談日時を予約してください。

古座川町入院時室料市区町村間差額補助金交付制度（所得制限あり）は、町民が入院した際に支払う室料が、医療機関所在市区町村民が支払う室料より増額されている場合、その増額分を補助する制度です。

【対象者】

入院期間の初日を基準日とした前年の所得（1月から5月までの間の入院時室料については、前々年の所得）にかかる住民税が課せられていない世帯及び住民税の均等割額のみが課せられている世帯に属する方。

【上限額】

1日当たり2,000円、1年間（毎年6

月から翌年5月）当たり180,000円

【申請方法】

入院費の領収書、振込口座の通帳、室料が明記された案内等をご準備いただき、役場住民生活課、保健福祉センターまたは各出張所で申請してください。

古座川町入院時室料市区町村間差額補助金制度のご案内



【住民生活課 住民班】

【問い合わせ】
新宮税務署 法人課税部門 源泉所得税
担当 0735-22-5261 (内線32)

【申請方法】

入院費の領収書、振込口座の通帳、室料が明記された案内等をご準備いただき、役場住民生活課、保健福祉センターまたは各出張所で申請してください。

後期高齢者医療制度に加入されている皆様へ

受診券をお持ちの方で、まだ健康診査を受けていない方は、この機会に是非ご自身の健康状態をチェックしましょう。

(1) ジエネリック医薬品使用促進について

11月下旬から12月上旬にかけ、ジエネリック医薬品を使用した場合、1か月の自己負担額が200円以上軽減される可能性がある方を対象に、ジエネリック医薬品使用促進のお知らせを送付しています。

患者負担の軽減や医療保険財政の改善には、ジエネリック医薬品の普及が重要です。この機会に、ジエネリック医薬品の使用をご検討ください。

※このお知らせは、現在処方を受けているお薬をジエネリック医薬品に切り替えた場合に自己負担額が軽減できることをお伝えするもので、切り替えを強制するものではありません。

※お薬によつては、ジエネリック医薬品への切り替えができない場合もあります。切り替えを希望される方は、かかりつけの医師又は薬剤師にご相談ください。

(2) 健康診査のご案内

健康診査は令和2年2月末日まで受けることができます。

ごみの分別について

ペットボトルの分別が適切にできていない事例が増えています。不適切なごみが混入すると、機械の破損や作業員による選別が困難となりますので、左記のことをお守りください。また、紙パックをごみに出す際の注意点についても併記します。

○ペットボトル

キャップとラベルは必ず取り外し、中を洗い、水切りをして、透明もしくは半透明の袋に入れてください。塩ビ・廃プラ類は混入させないでください。取り外したキャップとラベルについては塩ビ・廃プラ類としてお出しください。

○紙パック

牛乳、飲料水等の紙パックは、中を洗つて乾かし、切り開いてまとめ、ひもで結んで古紙類としてお出しください。酒の紙パックについては、燃えるごみとしてお出しください。

【住民生活課 住民班】

詳しい内容は、和歌山県後期高齢者医療広域連合（073-428-6688）までお問い合わせください。





Information

2020年農林業センサスにご協力ください

令和2年2月1日現在で、「2020年農林業センサス」を実施します。

この調査は、農林業・農山村地域の実態を明らかにするため、全国のすべての農林業を営む人や事業所を対象に、5年ごとに実施しています。調査の結果は、国や地方公共団体が農林業施策を企画・立案するための基礎資料などとして利用されます。

令和2年1月末頃より、調査員が農林業関係者の方々を訪問しますので、調査票に農林業の経営状況などの記入をお願いします。調査票にご記入いただいた事項については、統計以外の目的には使用されません。ご協力をお願いします。



令和2年2月1日

2020年農林業センサス

次代へ豊かな農林業のために、農林業の今を知るための統計調査にご協力ください。

オンライン調査も実施しています。

農林水産省

総務課
企画財政班



骨髓バンクのしおり



臓器提供
意思表示カード

健康福祉課
健康班

(骨髄等提供希望者) 登録について考えたことはありますか?

○臓器移植

臓器提供についての意思表示は、意思表示カード、運転免許証・健康保険証、マイナンバーカードに記入することができます。

意思是いつでも変更や取り消すことができます。

○骨髄バンク

骨髄・末梢血幹細胞提供の内容を理解している18歳以上54歳以下の健康な方で、体重が男性45kg以上／女性40kg以上の方等が登録できます。登録は保健所や献血バスで受付しています。

臓器提供意思表示カード、ドナー登録についてのしおり等は、役場、各出張所、保健福祉センターの窓口に置いています。皆様のご理解とご協力をお願いします。

*納期限を過ぎると、督促手数料や延滞金が加算されます。



【住民生活課 税務班】

町税等の納期限

税　　目	期 別	納 期 限
町県民税	第4期	令和2年1月31日
国民健康保険税	第7期	
介護保険料	第10期	
後期高齢者医療保険料	第7期	
国民健康保険税	第8期	令和2年3月2日
介護保険料	第11期	
後期高齢者医療保険料	第8期	

消

防団実動訓練

10月20日、明神中学校体育館において、古座川町消防団実動訓練を実施しました。例年は蔵土多目的グラウンドでの訓練を行っていますが、今年は前日の大雨により屋内での実施となりました。

訓練では、古座消防署及び七川分駐所の方々に指導を受けながら、礼式訓練を重点的に行いました。団員一人ひとり真剣な顔つきで一生懸命に訓練に取り組み、訓練を通じて、より一層地域の安全と安心を守る団結力が高まりました。

【総務課 総務行政班】



礼式訓練の様子

第

33回古座川の秋まつり・「飛石連休」さんを観光大使に任命！

11月17日、明神小中学校グラウンドにおいて、第33回古座川の秋まつりを開催しました。天候にも恵まれ、会場は約4,000人の来場者で賑わいました。

例年どおり、公民館明神分館の農林産物品評会と併せて開催し、グラウンドでの物産販売やふるまい、体育館での催しなど、各団体にご協力いただき盛りだくさんの内容となりました。

また、イベント内で、サンミュージックプロダクション所属のお笑いコンビ「飛石連休（とびいしれんきゅう）」さんを観光大使に任命しました。飛石連休の岩見よしまささんは地元（旧古座町）出身で、古座川町にもゆかりがあり、これから町内外のイベントで、町の知名度向上や魅力発信のPRをしていただく予定です。秋まつりではお二人に会場内を盛り上げていただきました。

フィナーレのもちまきでは大歓声があがり、来場された皆様は交流の場として楽しんでいました。



恒例のしし鍋のふるまい

イ

イドオンすさみ古座川ラウンド

10月20日、すさみから古座川に渡る140kmのコースを走るサイクリング大会を開催しました。この大会は、昨年から古座川町を含むコースとなり、約770名が参加しました。

参加者は古座川沿いの景色を楽しみながら一枚岩や滝ノ沢を巡り、町内4箇所に設置された休憩所では、各種団体の協力により振舞われたアエやゆず、ジビエやブルーベリージャムなど地域の食材を堪能しました。沿道からの皆様の声援を力に変えながら、厳しいコースを走り抜きました。

【地域振興課 産業観光班】



多くの方にご参加いただきました

町の取り組み・出来事



観光大使「飛石連休」さん

元

気いっぱい！保育所発表会！

11月9日、16日に三尾川へき地保育所・高池保育所の発表会をそれぞれ開催しました。当日は、子どもたちの頑張る姿を一目見ようと、保護者や地域の方をはじめ、たくさんの方々が会場に集まりました。

発表会のプログラムは、合奏、ダンスや劇など内容盛りだくさん。子どもたちは、本番に向けて練習を積み重ね、観客の皆さんを前に、大きく成長した姿を披露しました。

【教育課 子ども輝き班】



発表会の様子（高池保育所）

独

居老人世帯等防火診断

秋季全国火災予防運動の一環として、11月5日～16日の内の4日間にわたって、古座川町消防団女性班が町内各地の高齢者住宅を訪問し、火の回りの点検や防災無線、火災警報器の動作確認を行いました。

これからは寒くなり暖房器具の出番が増えてくる季節です。空気も乾燥し火災の発生しやすい時期となりますので、火の取扱いには十分注意し火災の発生を未然に防ぎましょう。

【総務課 総務行政班】



防火診断の様子

町の取り組み・出来事

古

座川町が「bean47」生産者賞に選定されました

有害捕獲したシカやイノシシなどを地域資源として有効利用をすすめている「古座川ジビエ山の光工房」の取り組みが、環境保護と地域活性化を図っていることが評価され、一般社団法人全日本・食学会（理事長：京都料亭「菊乃井」村田吉弘）から顕彰されました。

「古座川ジビエ山の光工房」が受賞したのは、食分野の活動・技術・人材を支援するために同学会が今年創設した顕彰制度「bean47」の「生産者賞」。

学会の理事で、パン店「メゾンカイザー」を全国展開する「ブーランジェリーエリックカイザージャポン」（東京都）の木村周一郎社長が町役場を訪れ、西前町長に賞状を手渡し「これを契機に全日本・食学会としても古座川ジビエをもっと宣伝していきたい」と語られました。

【地域振興課 産業観光班】



木村社長（中央）を囲んで撮影



「bean47」生産者賞



古座川ジビエ山の光工房

年賀ハガキ贈呈式

12月2日、町中央公民館において、和歌山トヨタ自動車株式会社のグループ会社・株式会社トヨタレンタリース和歌山 串本駅前店様から、町立小中学校の児童生徒たちへ年賀ハガキの贈呈を受けました。

贈呈式では、高池小学校5・6年生が出席し、同社の小川至弘代表取締役会長からハガキと文房具を受け取りました。会長から「お世話になっている方々に、心を込めて、手書きのハガキを送ろう」と呼び掛けがあり、子どもたちも「友達に年賀状を送ります」と元気良く、お礼の言葉を述べていました。

【教育課 教育班】



贈呈式の様子

地域おこし協力隊通信

こんにちは！古座川町観光協会で2019年5月から活動しています、池田美奈希です。島根県出雲市の出身で、古座川町に来る前は関東に十数年いました。主人が古座川の水を使って農業をしたいということでこちらに来ることとなり、ご縁があり現在に至ります。

10月号で紹介された木下さんと一緒に、道の駅虫喰岩内にある事務所で、観光のための広報活動を中心に、平日は道の駅虫喰岩のカフェ運営、観光案内、イベントの企画や開催、協会の事務作業など様々な活動をしています。

私は、『古座川町探検隊』、『古座川町の魅力を伝え隊』でやっていこうと思います。そのためにも古座川町のことをもっと知りたいと思っ

古座川町連合音楽会

11月14日、町民体育館において、古座川町連合音楽会を開催しました。この行事は、町教育委員会、町教育会が共催し、町内の小中学校の児童生徒を対象に鑑賞会と発表会を隔年で行う文化合同行事です。

当日は、児童生徒約130名（古座中は1年生のみ）が、合唱や合奏を発表し、約150名の方々が鑑賞に訪れました。発表会に向けて、小学生は3校での合同練習も行ってきました。

プログラムの最後には、会場全員で「もみじ」を大合唱し、音楽を楽しみました。

【教育課 教育班】



練習の成果を發揮

古座川町観光協会
地域おこし協力隊

池田 美奈希 さん



ていますので、色々教えてください。よろしくお願いします。



ライドオンすきみでの活動

町の取り組み・出来事



ボランティア教室の紹介

食推コーナー

今回は11月14日に実施したボランティア教室でのレシピを紹介します。

『さつまいもコロッケ』

<材料> 2~3人分

さつまいも…1本 あいびき肉…80g たまねぎ…1/2個

★塩こしょう…少々 ★牛乳…50cc

小麦粉・溶き卵・揚げ油・パン粉…適量



<つくり方>

① たまねぎはみじん切りにします。さつまいもは1cm幅の輪切りにし、15分程度水にさらし、皮がついたまま柔らかく蒸した（または茹でた）後、粗くつぶして★を加えてalezます。

② フライパンに油をしき、たまねぎを炒めます。たまねぎが透き通ったらひき肉を加えて炒めます。

③ 肉に火が通れば火からおろし、粗熱をとって①と混ぜ合わせます。小判型に成型し、小麦粉→溶き卵→パン粉の順につけ、中火できつね色になるまで揚げれば完成です。

☆さつまいもは食物繊維が豊富で便秘解消の効果も期待できます。また、さつまいもに含まれるビタミンCは加熱しても壊れにくいのが特徴で、風邪の流行り始める季節に積極的に取りたい栄養素のひとつです。

廣西先生の 健 康寄席



第十七回 薬を飲み過ぎていませんか？

長く病院や診療所に通院していると、いつの間にか飲む薬がどんどん増えてしまっていることがあります。たまに「薬を飲むだけで満腹になる」なんて冗談も聞こえたり。特に高齢者の方は体調不良を生じやすく、医師に相談して薬を処方してもらうと、ついいつそのまま飲み続けてしまうことが多いようです。そして、自分でも何の薬を飲んでいるのかわからなくなってしまい、効果があるのかどうかもあやふや…なんてことも。血圧や糖尿病の薬など、必ず飲まないといけない薬はともかく、胃腸薬、ビタミン剤、睡眠薬、安定剤、痛み止めなどをいっぱいもらっていますか？ある大学病院の統計では、薬を10種類以上飲んでいる高齢者の方が、8%もいたそうです。10種類も飲めば、確かに満腹になるかもしれませんね！

基本的に、薬が不用意に多くなることには注意が必要です。たくさん薬を飲んでいると、どの薬にどんな働きがあるのか混乱してしまいますね。副作用

が出たときにも、どの薬が悪さをしているのかわかりにくくなりますし、薬が多くなることで、思ってもみない副作用が出る可能性も否定できません。特に複数の医療機関にかかっている方はそれだけで薬が増えますし、ときには別の医療機関で同じ効果の薬をダブって出してもらっていることもあります。なかには、ある薬の副作用を抑えるために別の薬を飲んでまた薬が増えるなんてこともあります。

薬が増えすぎないようにするためには、複数の医療機関にかかっていても、薬は同じ調剤薬局でもらうのがいいと思います。そうすれば薬がダブってしたり、飲み合わせが悪いときにはチェックしてくれますし、医師に相談しにくいくことも質問できたりします。なるべく飲まない方がいいのが安定剤や睡眠薬で、睡眠薬の基本はよほど眠れないときだけにすべきで、本来は日中きちんと活動して、夜疲れて寝るべきなのです。

【健康福祉課 健康班】



広報こざがわ

●発行・編集 古座川町役場総務課／広報委員会 (代)0735-72-0180 FAX 0735-72-1858

1月号 令和元年12月25日発行 ホームページ <http://www.town.kozagawa.wakayama.jp/> Eメール info@town.kozagawa.lg.jp